

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 10, 2023

Veröffentlichungen

- [Konferenzbericht und Tagungsdokumentation zu „Datenräume in Deutschland und Europa gestalten – Impulse der Wissenschaft“](#)
Die Geschäftsstelle des Rat für Informationsinfrastrukturen (RFII) hat eine umfangreiche Dokumentation der Herrenhäuser Konferenz zu Datenräumen im April 2023 veröffentlicht.
- [Fachbeitrag "Software ist kein Beiprodukt!"](#)
Michael Franke und Yves Vincent Grossmann von der Max Planck Digital Library haben einen sehr empfehlenswerten Beitrag in der Fachzeitschrift b-i-t online veröffentlicht. Schwerpunkt ist die Notwendigkeit von Nachhaltigkeit bei Forschungssoftware und welchen Nutzen Software-Management-Pläne (SMP) dabei haben können.

FDM@LUH

- [NFDI@LUH - Infoveranstaltung](#)
Das Service-Team Forschungsdaten freut sich sehr, auch in diesem Jahr wieder eine Infoveranstaltung zu den Aktivitäten der NFDI anbieten zu können. Der Fokus liegt auf Tools und Diensten zum Forschungsdatenmanagement, welche schon jetzt zur Nutzung bereit stehen. Eine Anmeldung ist noch bis einschließlich 07. November möglich!
- [11. Runder Tisch Forschungsdatenmanagement](#)
Am 17. Oktober hat der regelmäßige „Runde Tisch FDM“ stattgefunden, dieses Mal mit dem Themenschwerpunkt Forschungssoftware. Das Protokoll sowie den Link zu den Folien des Projektes „SURESOFT: Nachhaltige Entwicklung und Einsatz von Forschungssoftware“ finden Sie nun auf der FDM-Webseite.

Veranstaltungen

- [IT-Security Awareness Days](#)
Vom 07. bis 11. November finden die diesjährigen IT-Security Awareness Days statt. Jeden Tag bieten die beteiligten Hochschulen interessante Beiträge zur Informationssicherheit an. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich, wählen Sie sich einfach zu den entsprechenden Zeiten über den Webex-Link auf dem verlinkten Flyer ein.
 - [Helmholtz Open Science Online-Seminar](#)
Am 07. November lädt das Helmholtz Open Science Office zum 67. Open Science Online-Seminar ein. Anna-Lena Lorenz und Oliver Karras von der TIB werden dort den Open Research Knowledge Graph (ORKG) präsentieren.
-

Nr. 10, 2023

Publications

- [Conference Report and Documentation on "Shaping Data Spaces in Germany and Europe - Impulses from Science"](#)
The office of the Council for Information Infrastructures (RFII) has published a comprehensive documentation of the Herrenhausen Conference on Data Spaces in April 2023.
- [Article "Software is not a by-product!"](#)
Michael Franke and Yves Vincent Grossmann from the Max Planck Digital Library have published a highly recommended article in the journal b-i-t online. The focus is on the need for sustainability in research software and the benefits that software management plans (SMP) can have.

FDM@LUH

- [NFDI@LUH](#)
The Research Data Service Team is very excited to be able to offer an information event on the activities of the NFDI again this year. The focus lies on tools and services for research data management, which are already available for use. Registration is still possible up until and including 7 November!
- [11. "Round Table" Research Data Management](#)
The regular "RDM Round Table" took place on 17 October, this time with a focus on research software. The protocol as well as the link to the slides of the project "SURESOFT: Sustainable development and use of research software" can now be found on the RDM website.

Events

- [IT-Security Awareness Days](#)
This year's IT Security Awareness Days will take place from 07 to 11 November. Every day, the participating universities will offer interesting contributions on information security. Registration is not necessary, simply dial in at the appropriate times via the Webex link on the linked flyer.
- [Helmholtz Open Science Online-Seminar](#)
On 7 November, the Helmholtz Open Science Office invites you to the 67th Open Science Online Seminar. Anna-Lena Lorenz and Oliver Karras from TIB will present the Open Research Knowledge Graph (ORKG).